

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 546

Viernes 17 de Octubre de 1902

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

Resolución apostólica

Acercarse con frecuencia á la sagrada Mesa.

Diario religioso

OCTUBRE
Sale el sol, 5'50. Se pone, 6'12.
18
SABADO
S. Lucas, evan

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.

Rosarios

SAGRARIO
A las 6 de la tarde con exposición.

SANTIAGO

A las 5 y 1/2 tarde.

SANTA CLARA

Por la mañana á las 8 y 1/2.

SAN JUAN

A las 6 de la mañana con media exposición y despues la Santa Misa.

PURISIMA

Durante la Santa Misa que se celebra á las 6.

ROSARIO

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

SAGRARIO

Hora Santa con exposición y meditación á las 5 y 1/2 de la tarde.

SAN BLAS

Continúa la novena al glorioso Arcángel San Rafael, á las 5 y 1/2 de la tarde.

¡ALTO AHÍ!

Dice *La Correspondencia de España* muy asustada, al parecer:

"Anteayer por la mañana fué asesinada una mujer en una calle céntrica de Madrid.

El presunto autor del crimen, á pesar de las señas y detalles publicados en la prensa, se paseó por donde le dió la gana, estuvo en la tienda de la cual fué operario, y fué visto y conocido por muchas personas. Sin embargo, nadie lo detuvo.

Esto, además de probar que nuestra policía es la de siempre, prueba otra cosa: el horror inmenso que los ciudadanos tienen á cuanto sea relacionarse con la justicia; y da una triste idea de cómo vivimos en la capital

de una nación culta y civilizada, al paracer.

Con que al parecer ¿eh? Pues tiene gracia *La Correspondencia*, aunque le quicnta nada tiene de gracioso ni de extraño. ¿Que un hombre asesinó á una mujer en una calle céntrica de Madrid? Pues es el pan nuestro de cada día en la capital de España donde vivimos de milagro y los falsificadores de alimento envenenadores de bebidas, rufianes y matones viven tan á gusto y tan tranquilos. Y es también el alimento cotidiano de la prensa de gran circulación, que en eso tiene puestas sus compacencias y en cuanto amanece un suceso escandaloso dedica á él lo mejor y más nutrido de sus columnas. Y ahí están *El Liberal*, *El Imparcial*, el *Heraldo* y la misma *Correspondencia* que no nos dejarán mentir. Aunque nada más natural; á tal vecindario, tal prensa. A gentes de vida airada que viven sin temor de Dios ni vergüenza, periódicos escandalosos que profanan el día festivo, que alientan todas las epidemias y horrores, que apestán el mundo con recomendaciones de todas las suiedades que corrompen los mientos propagando errores y cobijando indecencias. Y tampoco hay que salir de Madrid para verlo. Ahí están *El Imparcial*, el *Heraldo*, *El Liberal* y *La Correspondencia* que no nos dejarán mentir.

¿Que el presunto autor del crimen se pasea por donde le viene en talante y nadie le detuvo? Pues se le adelantaron en eso otros criminales no presuntos, sino ciertos y evidentes que después de incurrir en graves penas y burlarse del Código penal, quedaron cada uno en su casa, tan amigos y tan sosegados y tan tranquilos. Y para que otros no pierdan, ahí están los señores Ortega Munilla, director de *El Imparcial* y el general Bargés, capitán general de Cataluña, que escandalizaron hace días en esta capital de España, batiéndose en duelo sin que les molestasen la policía, la autoridad judicial, el Gobierno ni las instituciones. ¡Con que todo eso tienen adelantado estos y otros señores al presunto autor del crimen de la calle del marqués de Santa Ana Bruto, más que bruto, el impune matador, que por mucho que se esconda tendrá que vivir aperreado temiendo caer en manos de sus perseguidores. ¿Tenía más que haber desafiado á su víctima y nombrado padrinos, con lo cual aún después de haberla matado, ahora podría pasearse hasta por la Puerta del Sol á la hora en que baja la bola del reloj de la torre, mirando por encima del hombro á todo el mundo?

¡Y aún dice *La Correspondencia*, que los ciudadanos tienen horror á cuanto se relacione con la justicia! Lo maravilloso no es eso; lo maravilloso es que aún á estas horas haya quien la ayude y secunde, después de la labor destructora de los gobiernos y poderes que han puesto á España, como está, en manos de los mayores

enemigos que jamás tuvo, al lado de los cua es son niños de la doctrina, los mayores criminales que publan los presidios. ¿Pues no sabe todo el mundo que los ministros son unos falsificadores de actas y que sin el adelanto de miles de delitos electorales no hay gobierno posible, ni mayoría, ni régimen actual? ¿Pues no saben todos que estos administradores del pro común nos han dejado sin fé y sin camisa, sin pan y sin honra? ¿Pues ignora alguien que los partidos y empresas liberales que usufructúan el poder brotaron y se aseguraron con las consecuencias de aquel espantoso latrocinio llamado la desamortización eclesiástica, que convirtió en conservadores de lo ajeno y en ilustrísimos y hasta excelentísimos varones á muchos pelagatos y desarrapados? Y por fin y contera: ¿hay alguien tan pere-

grino que no sepa que eso y no otra cosa son el progreso, la civilización y el liberalismo, condenados en el *Syllabus*? Así es que á mayores falsedades y más robos, asesinatos y escándalos, mayor suma de civilización moderna, y todo es ganancia para el infierno

Aquí los únicos que podemos abominar de todas estas cosas sin salirnos de nuestro papel ni faltar á la lógica, somos los que sin d-jar de castigar á los criminales de blusa, perdidos y embrutecidos por los criminales de levita, comenzaríamos la regeneración social por castigar á estos últimos; y no nos pararíamos hasta reducir á silencio á los corifeos del error, que no tiene más derechos que el grillete y la horca.

JUAN ESTEVE.

A SANTA TERESA

Dedicado á una hija de María Inmaculada y Persefona

De hinojos te saludo, bellísima heroína
De España orgullo eterno, del orbe admiración
Postrado con mi lira, junto á tus piés sagrados
Cantar quiero tus glorias, que innumerables son.

Miradla: centellea, con visos de divina
Velada en arreboles, de aureo esplendor
Miradla: recamada de perlas y brillantes
De estrellas coronada, cabe al trono de Dios.

Son menos las estrellas, del raso firmamento
Y menos las arenas, de orillas de la mar
Que glorias y laureles y palmas tu posees
Ilustre en patriotismo, en fé y en santidad.

Si Ignacio de Loyola, con nimbos y coronas
Con palmas y trofeos, sus sienas esmaltó,
No menos tú las tienes, ceñidas y adornadas
Con lauros inmortales, que orgullo nuestro son.

Si el Angel de los negros, allende el Océano
Y en luengas tierras firmes, la fé supo plantar
Tú en cambio airosa ostentas, las palmas y laureles
Que un día conquistáras, con lustre sin igual.

¿Qué pueblos no conservan, tus huellas de hidalguía?
De fé y de heroísmo, ¿deí orbe qué región?
Sus glorias tú las tienes: pero ninguno de ellos
Corona, cual la tuya, tu hermoso corazón.

Cual matinal estrella, en brazos de la aurora
Rayó en mi Aljafarfa, con risa angelical
¡Oh! ¡Si! ¡Qué grande eres! Con sola tu "Reforma,
Te hiciste acreedora, á fama universal.

Y el templo de las ciencias y el templo de las artes
Un trono te formaron, de eterna admiración
Al lado de los Zúñigas, Sepúlvedas, Ayalas,
Marianas, Garciasos, Cervantes y Chacón.

Y diera por tu gloria su sol el universo
Y el sol su diadema y su mantón de ofir
Darfate la luna, su escolta de luceros
Los cielos te darían sus tiendas de zafir.

S. R.

Tortosa, Octubre.

UN SAINETE

El gobernador de Valencia señor Capriles dimitió para poder mandar los padrinos á Blasco Ibañez. Cree el bueno del gobernador que el fajín y el bastón de mando son incompatibles con esos y otros semejantes desahogos. ¿Qué inocencia! ¿Donde ha estado el Sr. Capriles este par de años sagastinos que no ha visto lo que durante ellos hemos progresado? ¿En que rincón del mundo se ocultaba hace pocos días, cuando el capitán general de Cataluña Sr. Bargés, sin dimitir ni pedir licencia, se fué á Madrid para cambiar, como los cambió, unos tiros con el director de *El Imparcial* volviendo luego á Barcelona tan tranquilo y tan honrado como si fuese una persona formal y no un dnelista divertido de esos que tiran y no dan? ¿Y no sabe tampoco el Sr. Capriles que las autoridades todas, sin excluir las del fuero, y empezando por las más altas, no llegaron á enterarse de caso que el Código se empeña en llamar delito, y por consiguiente que el general Bargés no ha tenido que soportar otra mortificación que la del haber probado ser tan mal tirador que no es capaz de acertar un buey á veinte ó treinta pasos?

Pues todo eso prueba que el Sr. Capriles es un anacronismo andando, y no sirve para gobernador, porque no se entera de las cosas que más le interesan y más ruido hacen.

Dejar la breva del gobierno para buscarle el bulto á Blasco es una verdadera inocencia que pudiera pasar en los tiempos de D. Quijote, pero que hoy no cuela. Hoy para tales menesteres no estorba el fajín, y con él puede un gobernador batirse, y hasta

des que no se han enterado de la cadetada más ó menos desairada y un si es no es ridícula del Sr. Bargés, tampoco se iban á enterar de la que en el mismo orden hiciera el Sr. Capriles. Los odores de esas cosas todos son más sordos que una tapia.

Y es lo mejor que á poca habilidad que tenga Blasco, la situación del Sr. Capriles va á ser archiridícula, porque habiendo sacrificado su alta posición al deseo de batirse con Blasco, ocurre que se queda sin gobierno y sin duelo.

Y no decimos con alguna costilla rota porque Blasco en su calidad de traga-curas no es hombre para eso.

Finiquito.
Que el Sr. Capriles salió de Valencia para Madrid sin su gobierno civil.

Que era lo que andaban buscando Blasco y sus bárbaros y lo que el liberalísimo Moret y demás diablos de Madrid les han facilitado.

Con lo cual, no hay que decir, lo lucidas que quedan las *altas indicaciones* que mandaron á Valencia un brazo de hierro para contener á los ostrogodos de *El Pueblo*.

PARRICIDA

Encuentro con la guardia civil.—Su muerte.

El día 20 del pasado Septiembre se cometió en el pueblo de Tirig un horrible crimen.

Mateo Beltrán Montiel asesinó á su padre y á su mujer estando ésta en cinta.

El asesino se dijo que había obra-

do por celos pues creía á su padre y á su mujer amancebados.

Después de cometer su delito escapó del pueblo.

Desde entonces la guardia civil del puesto de Albocácer seguía la pista al criminal y en alguna ocasión le tuvo cerca pero siempre escapó protegido por lo intrincado del terreno en que se había metido el criminal.

A las seis de la mañana de anteayer en el barranco de Baltorta, término de Albocácer, fué visto el Beltran por la guardia civil y al intimarle que se rindiera, opuso resistencia, por lo que la benemérita hizo algunos disparos que ocasionaron la muerte del parricida.

LA NARANJA

La casa Hueso y Compañía de Liverpool habla del mercado de la naranja de la última semana en los siguientes desconsoladores términos:

“Aspecto malo, pero malo de veras la naranja de Jiffa, que abrió la semana última á 9 chelines 3 peniques, ha bajado ya de dos chelines 6 peniques á 3 chelines, y ayer las primeras cajas de Málaga se vendieron de 6 á 9 chelines, con poca demanda.

La semana última se descargaron en Manchester 35 000 racimos de plátanos de Jamaica en muy buenas condiciones, pero maduros, y es tal la abundancia de este fruto, que se vendieron de 1 á 2 chelines y acabaron por regalarlos á los trabajadores del dique, quienes se repartieron más de 600 racimos.”

NARRATIVA

Carece de fundamento la noticia de que iba á ser nombrado confesor de D. Alfonso, el ilustre jesuita P. Coloma.

—Los telegramas de ayer anunciaban la dimisión del Sr. Manzano, gobernador de Barcelona.

Hoy viene la rectificación diciendo que Manzano no piensa en dimitir.

¿No habrá en Barcelona quien le arme la zacandilla al gobernador, como se la armaron en Valencia á Capriles?

¡Oh tiempos de Moret!

—Telegrafían de Jerez que por orden del alcalde ha sido detenido el conocido anarquista Crespo Sánchez.

—Hay en Mataró más de 400 huelguistas y de no solucionarse se declararán más de 3 000.

Se toman precauciones.

—El Banco de España ha acordado una nueva emisión de billetes para sustituir á los falsificados.

—En la Audiencia de Cádiz, al ir á comenzar la vista de una causa por robo, recibió el fiscal una carta de uno de los procesados, diciéndole que sentía no poder asistir al acto, por tener que marchar al extranjero.
¡Muy cumplido!

—Un telegrama de Coruña, dice que en la vía férrea, en una estación próxima, un operario de una fábrica de cerveza, al cruzar la vía fué arrollado por un tren, quedando destruido.

—Dicen de Cádiz, que elementos libertarios, en vista del descontento de los obreros del campo, aumentan entre estos la propaganda.

Se teme que el problema obrero se agrave con este motivo.

—El Gobernador de Barcelona ha prohibido una manifestación que se proponían celebrar los obreros albañiles de la barriada de San Andrés, para ir al cementerio y depositar una corona sobre la tumba del que fué presidente de dicha sociedad.

—La policía de Buda Pesth, supo que había un complot para atentar contra la vida del presidente de la Cámara, pues los anarquistas querían colocar una bomba de dinamita debajo del estrado.

Ignórase si se trata ó no de una broma; pero de todos modos las autoridades han adoptado precauciones y en la Cámara se ejerce una vigilancia escrupulosísima.

—La Diputación provincial de Barcelona acordará definitivamente dentro del actual período de sesiones, la equitativa distribución de las 30 000 pesetas que acordó conceder á todos aquellos que naciesen en la provincia de Barcelona durante el día 17 de Mayo último, á fin de conmemorar el acto de la jura de S. M. el R. y D. Alfonso XIII. Es probable que el lote que á cada, agraciado correspondía, se deposite en la Caja de Ahorros de esta ciudad, para que á su mayor edad le pueda ser entregado con los intereses devengados.

—Se ha recibido un telegrama dando cuenta de que Küger ha pasado la Lombardía con dirección á Génova, para dirigirse á Menton, donde se propone pasar la temporada de invierno, con objeto de reponer su quebrantada salud.

—Telegrafían de Caracas que el general Castro, presidente de la república, ha caído en poder de los revolucionarios.

—Un telegrama de Roma comunica la noticia de que Su Santidad ha reeñido que nguran numerosas personas de la alta sociedad.

El Papa se ha mostrado muy satisfecho de las muestras de sumisión y afecto que ha recibido de tan importante núcleo de peregrinos.

Copiamos de un periódico de Madrid:

“La sucursal del Banco de España en Tortosa

Nos comunican de Tortosa que ha producido allí verdadero júbilo el acuerdo del Banco de España creando una sucursal del mencionado establecimiento de crédito en aquella ciudad, mejora importantísima, que ha de reportar grandes beneficios á los intereses de la industria y del comercio, gracias á las eficaces y perseverantes gestiones del acaudalado propietario D. Jaime Martí y Tomás, á quien se debe el haberla obtenido.

El Sr. Martí, en representación de las más significadas personalidades del comercio de aquella comarca, inició los trabajos para conseguir el establecimiento de una sucursal del Banco de España cuando era gobernador de éste el Sr. Eguillor, y desde entonces no ha descansado un momento hasta ver realizada tan justa aspiración, mantenida con una constancia que hacen bien en agradecerle sus paisanos, pues á ella se debe el éxito de tan laboriosas gestiones.

Tanto el Sr. Martí, que ha sufragado de su bolsillo todos los gastos necesarios, con plausible desinterés, como las demás personas que últimamente han contribuído á la creación de la sucursal del Banco de España en Tortosa, están recibiendo innume-

rables y merecidas felicitaciones de importantes personalidades del comercio de aquella comarca, que han conseguido al fin ver realizada una de sus más legítimas aspiraciones.

Según esto, ¿á qué han quedado reducidas las gestiones del Sr. Gascón?

CRÓNICA

Avisamos á los contribuyentes, á fin de evitar confusiones, que los recibos del cuarto trimestre de contribuciones del presente año, que excedan de 10 pesetas, llevarán un sello que expresará en número el importe del 10 por 100 sobre las cuotas, acordado por el Gobierno para la extinción de la langosta en la Península.

* * * Anoche desencadenó *Eolo* sus furias sobre esta ciudad. De improviso surgió, en violento torbellino todo el polvo de los arroyos, se agitaron puertas y persianas, batiéronse los entreabiertos postigos, y un silbo prolongado y estridente del viento a borobado vino á recordarnos que nos hallamos con vistas á Noviembre, heraldo del invierno, que nos anuncia, al caer de las hojas y al buir de los pájaros, la próxima muerte y extinción de la pródiga naturaleza.

Hoy ha amanecido el día desapacible y triste, apareciendo velado el cielo con un capuz de tonos grises; ha refrescado algún tanto la temperatura, soplando un airecillo nada agradable, y el aspecto general del tiempo ha venido á ser como un toque de alarma para los reumáticos y valedudinarios á quienes cada invierno pone una nueva joroba, más pronunciadas arrugas en la frente y un buen caudal de tristes desconsoladores presentimientos.

¡Paso al mal tiempo!

* * * Ayer dieron comienzo en la importante villa de Uldecona, los tradicionales festejos con que todos los años honra aquella población á su patrono San Lucas.

Mañana, fiesta del Santo, se celebrará suntuosa función religiosa.

Los días 21, 22 y 23 tendrán lugar las ferias de toda clase de ganados, tejidos, quincalla y demás artículos.

* * * Anoche, de nueve á once, dió la banda “Lira Dertosenense, una serenata en la calle den Carbó.

A pesar del mal tiempo, reinó en aquel punto mucho bullicio y animación.

* * * Ayer una mujer que iba montada en un burro, camino de “Fulosa”, tuvo la desgracia de caerse, fracturándose un brazo, cuya lesión le fué curada en casa del Dr. Sabaté.

* * * En la orilla derecha del Ebro se halla acampada una caravana de húngaros.

Durante el día invade las calles de nuestra ciudad aquella hampa de bohemios peregrinantes, astrosos y mugrientos, que van exhibiendo micos y monas y bailando al són de monotonos acordeones.

* * * Ha salido de Madrid en dirección á Tarragona el Gobernador civil de la provincia D. Bernardo Amer.

* * * Se hallan vacantes en la provincia de Castellón.

La secretaria del ayuntamiento de Torre Embesora, dotada con 375 pesetas.

La titular de farmacia de Peñíscola con 125 pesetas.

La secretaria del ayuntamiento de Rosell con 999.

Las titulares de medicina y cirugía, farmacia y veterinaria de Calig con 275, 200 y 200 pesetas, respectivamente.

La secretaría de Puebla de Bonifaz y la del ayuntamiento de La Janda, dotada ésta última con 999 pesetas.

Con destino á la redacción de EL EBRO ha labrado un artístico jarrón el inteligente y acreditado escultor Sr. Canalda. Es una obra de factura irreprochable que revela en su autor condiciones de artista genial y de gusto nada vulgar.

El motivo ornamental que campea en su cara anterior lo constituye un ángel que, con los ojos vendados y las alas desplegadas, señala el cielo con el dedo, simbolizando la fé cristiana.

La figura arrogante y bellísima del ángel aparece orlada por un ramo de rosas.

Cuantos han tenido el gusto de admirar la nueva obra del Sr. Canalda se han hecho lenguas de su belleza y elegancia.

El 20 del actual darán principio las maniobras militares en esta región, las cuales terminarán el 24, habiéndose dispuesto tomen parte en ellas cuatro batallones, dos regimientos de caballería, exceptuando el destacado por escuadrones; dos batallas de artillería, dos compañías de ingenieros y el personal sanitario.

El gobernador militar de Barcelona, con cuatro batallones de aquella guarnición, brigada de cazadores de caballería, una batería y una compañía de ingenieros, tendrá por objeto marchar sobre esta ciudad.

El comandante general de Taragona, con dos batallones, dos regimientos de la brigada de dragones, un batallón de montaña y una compañía de ingenieros, noticioso del objeto del comandante general de Barcelona, adelantará sus fuerzas para impedirlo.

Como dotación de municiones llevarán 20 cartuchos los infantes, diez los ingenieros y 10 disparos por pieza.

Ha sido nombrado intirrinamente Fisco de palacio nuestro apreciable amigo D. Salvador Cid Baiges á quien felicitamos por la merecida prueba de confianza de que se le ha hecho objeto al confiarle el mencionado cargo.

Por el Rectorado se ha admitido la dimisión que de su cargo había presentado el maestro de Miravet, D. Luis Perelló.

De Morella

Sr. Director de EL EBRO.

Muy Sr. mío: Tengo el gusto de remitirle un par de cuartillas para notificarle la suentuosas funciones que esta Archicofradía Teresiana ha dedicado en honor de su Patrona.

La nueva junta, constituida por las señoras Dolores Carbó, Presidenta, Francisca Virgos, Vice-Presidenta, Adelfa Colom, Secretaria, Teresa Borau, Vice Secretaria, Juana Masía, Tesorera, Mercedes Martí, Vice-Tesorera, Josefa Pascual y Dolores Salvador, Celadoras mayores, Dolores Guardiola y Concepción Milian Roperas, manfestó gran entusiasmo en la organización de las funciones, excediéndose á las grandes esperanzas que en ella se fa puestas el Director. No regatearon medio alguno y dieron á conocer desde luego en su debut la buena marcha y extraordinarios impulsos que han de dar en lo sucesivo á la Congregación. Se contaron admirablemente los tris-gios de los Maestros Plasencia, Cortina, Asensio y Abarcat, el precioso *Os salutaris* de Cortina, el arrebatador *Panem celi* del mismo autor y los *Tantum ergo* de Miné y Esteva.

La capilla de la Arciprestal interpretó admirablemente la delicada partitura del Mtro Domínguez.

El orador R. lo. D. Vicente Gasulla rayó á gran altura hablando magistralmente en la 1.ª plática de la prudencia y fortaleza que deben adornar á toda buena teresiana y en la 2.ª de la gracia que solo puede conseguirse mediante la oración indispensable para preservar á aquellas necesarias virtudes en los difíciles tiempos que corre la juventud. El panegírico fué un afiligranado discurso en que probó el elocuente orador que solo el amor de Dios vinculado en la ínclita Doctora es y puede ser la norma de todo perfeccionamiento moral y material tanto en el individuo como en la familia y la sociedad. El Sr. Director por la tarde encargó á los jóvenes á que perseveras en en las virtudes cristianas y especialmente en la fé de la que habían de hacerse incauables propagandistas para ahogar el indiferentismo y la apatía de muchos que se llaman católicos, para los cuales aquella virtud está como muerta en sus corazones sin que la manifiesten en la práctica ni mucho menos en momentos de peligro. Asistieron 385 jóvenes á la Comunión y pocas menos á la hermosa procesión del Santo Rosario que recorrió las calles públicas de la Ciudad.

Especialmente la función de por la tarde resultó una cosa magnífica y sorprendente no solo por lo esmerado de los adornos de la Iglesia, por la profusión de luces, por la dulzura y lo arrobador de los cantos, sino muy principalmente por la concurrencia, tanto que al entrar las jóvenes procesionalmente no sabiendo donde colocarse hubo necesidad de abrirlas las puertas del coro donde permanecieron apiñadas, pero con un orden digno del mayor encomio durante la larga función.

Sin más se ofrece de V. affmo. y S. S.

El Corresponsal.

SUSCRIPCION para atender al mejoramiento moral y material del Gremio Católico de trabajadores de Morella:

	Pesetas etc.
Suma anterior	3.469'00
Rdo. D. Juan Guimerà, Tortosa	10'00
Suma y sigue	3.479 00

Curiosidades

En la sala de ventas de París se bastan estos días multitud de árboles japoneses que obtienen precios variables entre 100 y 10 000 francos.

En la colección hay árboles de 200 años que caben dentro de un sombrero hongo.

Sabido es que una de las especialidades de los japoneses es la deformación de la talla de los vegetales y los animales.

En varias exposiciones europeas han presentado gallos liliputienses, poco más grandes que verduones, y perros del tamaño de un puño.

Ahora se dedican á la cria de gallos diminutivos con colas interminables de más de cinco metros de longitud.

Para conseguir este efecto, obligan al animal á permanecer sobre una percha muy elevada, en un lugar en que se desarrolla un calor excesivamente húmedo. Cuando comienza la muda, suspenden de las plumas pesos más ó menos grandes, y merced á este procedimiento, obtienen esos ejem-

plares rarísimos, que no ha sido posible aclimatar en Europa y que llevan el nombre de "Fénix."

TELEGRAMAS

Alegrías conservadoras
Pocas noticias han circulado hoy; pero entre ellas *La Correspondencia de España* da una de interés.

Dice que á pesar de lo que se había dicho con relación á la fecha de un cambio de política, las cosas parece que han cambiado algo, según importantes conservadores.

Estos informes se refieren á una carta escrita después de hablar con el señor Silvela, antes de salir de Málaga.

Parece que el que escribe la carta dice que ha podido apreciar ciertos síntomas que le han hecho pensar que el plazo marcado para sustituir á los liberales podría haberse contado y la fecha de encargarse del poder los conservadores estar muy cerca.

Tan cierto es que estos rumores han circulado entre los conservadores, que hasta hay quienes han hecho ya un ministerio.

Calendario

Madrid, 16. — Un prohombre conservador ha manifestado que dentro breve plazo jurará el siguiente Ministerio presidido por el señor Silvela:

- Gobernación, Maura.
- Hacienda, Villaverde.
- Guerra, Linares.
- Marina, Sánchez Toca.
- Justicia, Ugarte.
- Estado, Abarzuza.
- Agricultura, Marqués de Pidal.
- Instrucción Pública, García Alix.

Además ocupará la presidencia del Senado el general Azcárraga y la del Congreso el señor Pidal.

A la embajada de Londres irá el señor Dato.

Solo á título de información publicamos la precedente noticia.

Tareas parlamentarias

Madrid 16. — Ignórase todavía quién planteará el debate político en el Congreso, siendo posible que sea el señor Romero Robledo.

Los ministeriales insisten en asegurar que las sesiones de Cortes en el próximo período serán de 45 á 50.

Rusñol

El Sr. Moret ha recibido una extensa carta del diputado Sr. Rusñol en la que se trata de los proyectos reformistas del ministro y las dificultades que ofrece su aplicación á Barcelona.

Varias noticias

El Rey ha pasado la tarde cazando en el Pardo con el príncipe de Asturias, el general Bazcarán y sus ayudantes.

—Hoy ha llegado á Madrid el Gobernador de Oviedo.

—Los señores duque de Tetuán, López Domínguez y Romero Robledo han celebrado estos días algunas conferencias para ponerse de acuerdo con motivo de la próxima campaña parlamentaria.

Extranjero

Sesión borrascosa

París 17. — La sesión de la Cámara ha sido esta tarde muy agitada.

Mrs. Baudry d'Asson, Georges Berry y Hamel, diputados realistas y nacionales, han atacado sucesivamente al gobierno sobre la aplicación de la ley de enseñanza.

Un diputado ministerial interrumpió á M. Bandry d'Asson diciéndole: "Usted tendrá seguramente un reblandecimiento cerebral."

Intervinieron los diputados nacionalistas Mrs. Lasies y Dedion, llamando al interruptor cobarde, golfo, etc.

El tumulto fué espantoso viéndose el presidente obligado á levantar la sesión.

Los debates continuarán mañana.

Últimas noticias

París 17. Sesenta y nueve obispos acaban de firmar un manifiesto exponiendo sus reclamaciones contra la ley sobre las asociaciones religiosas.

—El diputado y exministro M. Jonart defendió en la Cámara la política del Gobierno.

M. Renault Morlière contestó en nombre del partido progresista.

—Un telegrama de Berlín anuncia que los generales boers llegaron á dicha ciudad á los cinco de la tarde.

Una muchedumbre inmensa que les esperaba en la estación les hizo una recepción entusiasta.

Venta de una tartana

con sus correspondientes arreos. Razón en la administración de este diario.

Lápidas

En el acreditado taller del escultor D. Pio Canalda se admiten encargos para lápidas, cruces, panteones y demás trabajos artísticos de Cementerio.

Se recomienda esta casa por la elegancia en la factura de los objetos y por la economía en el coste.

32 Calle Moncada-32.

AVISO

La inteligente profesora en partos, doña María Adela Vidal, se ha trasladado á la calle San Antonio n.º 1 y Vall n.º 2, lo cual tiene el honor de participarlo á su numerosa clientela y al público en general.

Zapatería de JOSE MARRO

Plaza del Hospital, núm. 6

TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para piés delicados á precios reducidos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1. — Pasaje Franquet, Pral. — TORTOSA

SUCURSAL

TARRAGONA

Ram. de San Juan, 44

Recomendamos

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico
Sucursal en Tortosa, Aage 14

SUCURSAL

REUS

Calle Monterols, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos; sobreviniendo más tarde tos, un sueño, dolor de cabeza; etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas a precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastré Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvian pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONIFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto á los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido, como á los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. De composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100
Alfiler idem id.	25
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25
Idem para señora, idem id.	50
Idem para id. (brillantes gruesos).	100
Idem para niñas (verdadero regalo).	25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agrios, incluso las hipecloridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde sin duda su popular y gráfico nombre de **Polvo mágico del estómago**, que á la vez que prona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.